
 CSAD Aube du 27 juin 2025.

Pensées et minute de silence pour nos collègues et enfants décédés ou blessés récemment, notre 
département a été durement touché.

Réponses de Madame la DASEN aux déclarations et aux questions déposées.
➢ Contrôle visuel des sacs  , 

il ne s’agit pas de faire que ce soit uniquement les aed, tous les personnels peuvent œuvrer, pas fouiller 
par contre, rappel fait aux chefs d’établissement.
FSU : Dans les textes cela concerne les sacs des adultes, notre question concerne les sacs des élèves, 
nous voulons qu’aucun personnel n’ait à faire ce contrôle visuel, ils ne doivent pas être en 1ere ligne, 
c’est la police ou la gendarmerie qui doit le faire, c’est pas notre mission
Mme la DASEN dit s’en tenir au plan vigipirate, elle a redit à M le Préfet que c’est eux qui font les 
fouilles, Mme Ferrant est avertie si un problème à ce sujet, comme cela a été le  cas dans un collège du 
secteur police. Par contre contrôle visuel, des chefs le mettent en œuvre depuis longtemps avec le plan 
tranquillité. Elle attend les directives nationales.
Autres syndicats : Des remontée d’aed qui ont peur ; si fouille c’est qu’il y a un potentiel danger, c’est 
aux policiers/gendarmes de le faire, il ne doit pas y avoir de personnels non formés à proximité.

➢ Santé mentale  
Nous avons toutes nos infirmières, indique Mme la DASEN, pour la rentrée ; pour les assistantes sociales
on est en train de faire les rompus de temps partiel ; pour les psy EN EDA il manque 1 ou 2 postes sur 
19, très engagés sur le recrutement d‘un poste de psy EN en santé mentale, sur un autre support que 
l’existant pour créer le pôle de santé scolaire.
On fait 90 % des visites prévues des 6 ans, par les 2 infirmières.
FSU : Ce ne sont pas des visites médicale puisque elles sont faites par des infirmières et non par des 
médecins. Les PMI (services de protection maternelle et infantile) ne sont plus vus depuis 2 ans...
Mme la DASEN indique que les infirmières alertent le docteur Peilleron systématiquement. Elle regrette 
l'absence de recrutement d'un second médecin. 

➢ Les PAS (pôles d’appui à la scolarité) et AESH  
Rien ne change à la rentrée pour les PIAL en dehors de l’expérimentation.
Que 2 PAS pour cette rentrée, 12 dès l’année suivant avec la généralisation, c’est-à-dire 2 par 
circonscription. 
1 pour Romilly, le bureau  est implanté à Marigny.
1 pour Bar/ Seine, le bureau  est implanté à Chaource.  Mais le binôme peut se déplacer hors de son 
bureau.
2 coordinateurs par PAS, un issu de l’EN et et un médico-social, binôme en responsabilité en plus des 
coordinateurs PIAL actuels dont le périmètre de poste ne change pas (idem quand généralisation).
But : aider profs et familles pa exemple à monter les dossiers, volonté d’accessibilité pour tous.
Volonté de Mme la DASEN de partager avec le 2d degré pour les moyens permettant ces supports.
Soins possibles sans forcement avoir déjà un dossier MDPH.
FSU : les AESH sur les PAS auront un changement de contrat, tous les établissements seront-ils dans leur
périmètre ? Car beaucoup de démissions dans d’autres départements suite à l’augmentation du nombre 
d’établissements. Aucune réponse ne peut être fournie à ce stade.
Pas plus d’aesh avec des élèves sans notification que maintenant. 
La dotation départementale en AESH pour la prochaine rentrée n’est pas encore connue.
Cette année =      472 AESH POUR 1463 élèves.



➢ Remplaçants  
Mme la DASEN y attache beaucoup d’importance, la DSDEN pense accompagner un séminaire l’année 
prochaine car les modalités du remplacement évoluent, il doit être rendu plus efficient
1er comme 2d degré c’est une priorité.
Vers des changements : gestion départementalisée, nouveau logiciel, une attention particulière quant à 
son efficacité département par département.

➢ Agressions et faits établissements  
Chiffres au 21 juin 25 = 583 faits établissement dans le département dans les deux degrés.
231 dans le 1er degré 
dont 182 agressions (8 par des personnels entre eux, 59 élèves sur les personnels, 38 parents sur  les 
personnels, 56 élèves sur élèves)
9 faits de harcèlement, 10 VSS (violences sexistes et sexuelles) et 7 divers inclassables
Dans le 2d degré 245 : 72 élèves sur élèves, 29 parents sur personnels, 3 personnels entre eux, 56  élèves 
sur les personnels
18 faits de harcèlement, 36 VSS, 3  fugues, 6 TS (tentatives de suicide), 10 élèves sur des élèves 
extérieurs et 12 faits inclassables.
FSU: nous demandons que ces données fassent l'objet d'un point précis en formation spécialisée à la 
rentrée.  

Ajustements de la carte 1er degré et réponses aux questions 1er degré :
➔ Informations sur le site du SNUIpp-FSU Aube.

Ajustements 2d degré. (quelques précisions supplémentaires dans le doc sur la page du site)
➢ Chiffres pour les entrées en 6ème  

2745 élèves étaient attendus et 2735 de façon réelle
en SEGPA, 91 attendus et on est à 110 arrivées réelles
les retours du  privé sont 39 contre 41 l’an dernier
les cmd2 publics partant vers le privé et hors département = 360 (346 l’année d’avant)
demandes de dérogation 378 contre 328 l’année d’avant ; 84,9 % de satisfaction.

➢ Structures pour les 6èmes   
Brienne : 79 arrivées  contre 90 attendus donc une fermeture de 6ème, restent 10 places pour ce niveau
Brossolette : 120 attendus, 146 affectés donc une ouverture de 6ème, restent 4 places
Beurnonville 180 attendus, 142 affectés donc une fermeture de 6ème, 36 places vacantes
Pithou 153 attendus, 139 affectés donc une fermeture de 6ème, 11 places vacantes
Bar/Aube une division en plus car 96 inscrits donc 4 divisions.

➢ Structures pour les autres niveaux  
Portier en 4ème, 129 au lieu de 120 attendus, donc une 5è division
Noyer-Marchand en 3ème, 121 attendus, 130  affectés en réalité, une 6è division ouverte
Marie Curie  en 3ème, une 10è division (224 à 239) et en 5ème une 8ème division (169 à 189)
FSU : on disait que c’était un collège pourtant engorgé. Réponse : oui, mais début de baisse 
démographique, cependant beaucoup de demandes et exponentielles pour les classes  sport donc 2 
ouvertures mais une autre n’aura pas lieu malgré tout.



➢ Situations qui étaient sous surveillance en mars  
Aucun changements par rapport à mars : Aix en 3ème, Bar/Seine en 6ème, Brienne en 4ème, Lusigny en 
6ème, Mery en 6ème, Les Jacobins en 4ème.

➢ Bilan pour les structures  
Suppression de 3 classes et ouverture de 6 classes.

➢ Heures données en plus pour la DHG  
Bar/Aube projet filles et maths +4h
Bar/Seine 6è +4h car  surbooking
Brienne 4h30 car surbooking en 5ème
Nogent 2h pour amorçage formation de  jeunes sapeurs pompiers
Piney 4h pour projet
Les Jacobins 4h amorçage de la section internationale anglais avant son officialisation
SEGPA plus d’élèves que prévu donc plus de moyens : Eurêka 8h, Marie Curie 4h, Le Noyer Marchand 
6h30

Point sur le LP Diderot.
Certes, fermeture CAP menuiserie mais une alerte sur d‘autres points en terme de dysfonctionnements.
Rencontres avec la Vie scolaire, certains enseignants et Mme la Proviseure
Audience avec chef présente comme souhaité par Mme la DASEN pour ce type de situations, elle pense 
qu’il y a eu une bonne écoute
CGT : prend l’exemple des docs préparatoires au CA du même jour toujours pas fournis par la Direction.

Point sur le collège Paul Portier.
Attention de la DSDEN attirée à plusieurs reprises déjà les années précédentes.
Sonnette d’alarme par les personnels avec le soutien de la FSU sur des dysfonctionnements.
Accompagnement en 3 temps : 1-rencontre de la Direction ; 2-audience avec 6 enseignants accompagnés 
de la FSU ; 3-une adjointe en appui, rencontre avec l’IPR vie scolaire.
Venue de Mme la DASEN en début de soirée à Portier la veille du CSA pour rencontrer  les personnels 
qui l’ont souhaité.

Emplois du temps des  lycées.
mise en garde par Mme la DASEN sur les edt dans tous les lycées pour ne par revivre une rentrée 
douloureuse pour certains comme cette année.


